

PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU 3^e TRIMESTRE.

Lundi 17 juin 2024

Ecole élémentaire de Gries

Début de la séance 17h30

Ordre du jour

- Lecture du compte rendu du Conseil d'école du 19/03/24
- Mairie (travaux / remerciements / demandes 2024)
- Mot du Maire
- Livrets scolaires / Liste de fournitures
- Sécurité
- Bilan des activités et des projets de classes
- Bilan coopérative scolaire
- Rentrée 2024 / 2025

Municipalité : M. HOFFSTETTER, maire de Gries ; Mme ANTHONY, adjointe au maire

Enseignantes : Mmes DEGENEVE, HAMMER, LETT, CORRIVAUD, KOEHLER, KIMMEL et M. GLASENER

Parents d'élèves : Mmes EBY, STEINMETZ, VOLTZENLOGEL, GROSS, RIMBOT LANGOWSKI, DOLT ERCOLANO, et M. ECKERT, M. BURNER, M. DOUGHOUS

Excusés :

Enseignante : Mmes STEINMETZ, MEYER

Parents d'élèves : Mmes FINE, JAOZARA, EL MIHNAOUI

1) Lecture du procès-verbal du Conseil d'école du 19/03/2024

Une lecture du compte rendu du Conseil d'école a été faite et approuvée par l'assemblée.

2) Mairie : remerciements et demandes

Remerciements :

Nous tenions à remercier la mairie pour les différentes dépenses et interventions :

- les trajets en bus pour les différentes sorties
- les entrées de la piscine pour l'ensemble de l'école et la présence d'un MNS d'enseignement
- les commandes de matériel pour la rentrée
- la poursuite du recrutement de Mélanie WOLFF, ATSEM dans la classe de GS/CP pour l'an prochain
- l'élaboration d'espace verts dans la cour
- les interventions musicales de Simon MERLEN pour toutes les classes
- le financement de deux séries de livres en allemand
- l'aide à la préparation et à l'organisation de la fête d'école

Nouvelles demandes de l'école élémentaire pour septembre 2024 :

Le nombre d'élèves venant à l'école à vélo augmente. Serait-il possible de rajouter des supports à vélo afin que tous puissent les garer correctement ?

=> Des pavés seront mis en place sur une partie de l'herbe et des supports à vélos rajoutés.

Les effectifs évoluant, nous aurons certainement besoin de tables et de chaises supplémentaires dans certaines classes pour accueillir les élèves.

=> Une liste avec le nombre et le descriptif du mobilier sera transmise.

Des réparations de chaises et d'autres petits travaux dans les classes seraient nécessaires durant les congés.

=> Une liste des petits travaux sera transmise.

Serait-il possible d'acheter des manuels de lecture pour les CP ? Il s'agit de compléter la série déjà existante.

=> Transmettre le devis à la mairie pour que la commande soit validée.

3) Mot de M. le Maire

Monsieur le Maire précise que l'équipe municipale est à l'écoute des enseignants et des parents et qu'il cherche à améliorer l'accueil des élèves.

Concernant les locaux du périscolaire, 12 places supplémentaires seront disponibles dès la rentrée 2024 dans l'ancienne poste. Ce bâtiment accueillera sur le temps de midi des CM2. Le projet d'extension du périscolaire dans un corps de ferme, situé au 68 rue Principale, devrait voir le jour pour la rentrée 2026. Les locaux actuels de la bibliothèque serviront également à l'accueil des 6-12 ans.

Madame Anthony signale que le bilan de la semaine « A l'école, j'y vais autrement » est plutôt positif. Un prix (qui reste encore à définir) sera offert à la classe ayant eu le taux de participation le plus élevé.

Le Conseil Municipal des Enfants a proposé de renouveler cette opération l'an prochain et de le faire sur deux semaines.

Monsieur Hoffstetter informe les membres du Conseil d'Ecole sur des incivilités ayant lieu à l'aire de jeux. Les enfants acteurs de ces nuisances (bruit, insultes, irrespect envers les voisins) sont des élèves de l'école élémentaire. Cela se produit avant 13h30 et après 16h. Monsieur le Maire rappelle que les enfants sont sous la responsabilité des parents. Un rappel à l'ordre auprès des parents concernés sera fait par la mairie.

Un représentant des parents d'élèves demande s'il serait possible de poster un policier intercommunal aux abords de l'école afin de sécuriser la traversée de la route. Monsieur Hoffstetter explique que ce n'est pas le rôle des policiers. La zone 30 devrait être mieux respectée afin de limiter tout risque.

4) Livrets scolaires / Listes de fournitures

* Livrets scolaires / Listes de fournitures

Les livrets scolaires seront disponibles sur Educonnect à partir du mercredi 3 juillet.

Les listes de fournitures seront remises aux élèves le jeudi 4 juillet.

Durant l'été, les listes de fournitures seront également disponibles à la mairie.

5) Sécurité

Mardi 28 mai, les élèves ont participé à un exercice évacuation incendie grandeur nature.

De la fumée froide a été diffusée dans le couloir du rez-de-chaussée. L'alarme a été déclenchée par une enseignante suite à l'alerte donnée par les élèves qui ont vu la fumée passer sous la porte de la salle de classe.

Tous les élèves ont évacué le bâtiment hâtivement et dans le calme en empruntant le couloir non enfumé. Puis ils se sont mis à l'abri au point de rassemblement.

Les pompiers sont intervenus rapidement. Les premiers sur place ont été les pompiers de Gries, suivis de près par ceux de Bischwiller. A peine arrivés, ils ont déployé tout leur matériel.

Pour que cet exercice soit complet, un élève, Baptiste LINDER en classe de CM2, a joué le rôle d'une victime inconsciente restée dans une salle de classe. Un adulte, représenté par un mannequin, était également coincé au 1er étage. Les pompiers ont donc procédé à leur évacuation.

Cet exercice confirme la réactivité des élèves et des secours en cas d'incendie.

L'exercice terminé, les pompiers ont pris du temps pour répondre aux questions des élèves, leur montrer le matériel utilisé, les faire grimper dans les véhicules, essayer leur casque ... Nous les remercions chaleureusement pour leur disponibilité et gentillesse.

L'information de cet exercice a été transmise aux familles peu de temps avant l'événement. Un membre du Conseil d'Ecole remercie les enseignants d'avoir prévenu les parents afin d'éviter toute panique.

6) Bilan des activités et projets du 3^e trimestre.

Pour toutes les classes :

- Séance pratique sur la sécurité routière (piéton pour le cycle 2 et vélo pour le cycle 3)

- Une semaine « A l'école, j'y vais autrement » à l'initiative du Conseil Municipal des Enfants

Belle participation par l'ensemble des élèves :

GS/CP : 78,26 %

CE1/CE2mono : 81,94 %

CM1/CM2mono : 75,94%

CPbil : 72,66%

CE1/CE2bil : 84,23%

CM1/CM2bil : 85,32 %

- Cross du printemps le 4 avril pour tous les élèves du CP au CM2. Très bel investissement de la part de tous les petits sportifs. Treize élèves ont d'ailleurs été médaillés (4 CP, 2 CE1, 3 CM1 et 4 CM2).

- Cycle natation pour les élèves du CP au CM2 à la piscine de Drusenheim

- Fête des parents qui remplace la fête des pères et des mères

- Préparation au spectacle de fin d'année avec l'aide de M. MERLEN Simon. Le thème du spectacle cette année est « Le tour du monde ».

Simon MERLEN ne sera plus présent l'an prochain. L'équipe pédagogique le remercie chaleureusement pour son aide et son professionnalisme durant ces nombreuses années.

Pour le CM1/CM2mono :

- Les élèves travaillent depuis le mois de février sur un opéra jazz intitulé ''Bebopera, une enquête de John Chatterton''. Il s'agit d'une pièce entièrement chantée racontant l'histoire de John Chatterton, un détective devant retrouver une fillette kidnappée.

Nous avons travaillé 2 fois avec la Conseillère pédagogique départementale en arts, Marie-Michèle Saenger qui nous a aidés pour la mise en scène mais aussi avec Simon Merlen qui a travaillé la justesse de certains chants.

Les spectacles ont lieu demain (mardi 18 juin) : l'après-midi pour les élèves de Herrlisheim dont la commune nous prête gracieusement la salle, et le soir pour les parents.

Pour le CE1/CE2mono :

- Ecole et cinéma : La classe s'est déplacée à Bischwiller au Centre Claude Vigée pour la 3^e séance, le 27 mai pour visionner « Le chant de la mer ».

- Participation à un spectacle jeune public le mardi 25 juin, alliant danse, théâtre et art plastique. « Minute papillon » est une petite fable écologique et poétique (avec les CE1/CE2bil). Tous les frais seront pris en charge par la Basse Zorn.

Pour le GS/CPmono :

- Accueil des futurs GS jeudi 20 juin

- Sortie au Vaisseau avec les CPbil le jeudi 4 juillet

Pour le CP bilingue :

- Liaison GS/CP le lundi 24 juin

- Fabrication d'une ferme avec des boîtes à chaussures et projet sur les saisons en allemand (avec Mme Meyer)

- Sortie au zoo de Karlsruhe lundi 17 juin (avec CE1/CE2bil)

- Sortie au vaisseau jeudi 4 juillet avec les GS/CP

- Spectacle Patapoum et Célestine avec les GS/CP début mai

- Participation au Marathon de l'orthographe et au Koala des mathématiques

Pour les CE1/CE2 bilingue :

- Sortie au zoo de Karlsruhe lundi 17 juin (avec les CPbil)
- Participation au spectacle jeune public « Minute Papillon » le mardi 25 juin (avec les CE1/CE2mono).

Pour le CM1/CM2 bilingue :

- Des élèves de 6^e viendront en classe pour expliquer aux élèves la vie au collège et répondre à leurs questions.

7) Bilan de la coopérative scolaire

Début de l'année scolaire : 2 680 €

Les entrées d'argent sont les cotisations scolaires de début d'année, la donation de l'association de parents « Les Graines des mômes » suite à leurs actions, la vente de photos scolaires.

La coopérative scolaire a financé une part de certaines sorties et activités (ex : escalade) ou la totalité (ex : zoo de Karlsruhe, Vaisseau), ainsi que des achats divers (jeux de la cour, matériel pour bricolage...).

A ce jour le compte de la coopérative scolaire compte un solde de 8 541 €.

8) Rentrée 2024/2025

La prévision des effectifs pour la rentrée prochaine est la suivante :

	Monolingue	Bilingue
GS	12	/
CP	15	12
CE1	10	16
CE2	11	9
CM1	10	11
CM2	13	18
TOTAL	71	66

Effectif total prévisionnel : 137

La répartition pour la rentrée sera donc la suivante :

3 classes bilingues

M. GLASENER, Mme HAMMER et Mme MEYER

- 1 CP/CE1 $\Rightarrow 12 + 7 = 19$ \Rightarrow Mme MEYER
- 1 CE1/CE2 $\Rightarrow 9 + 9 = 18$ $\left. \begin{array}{l} \Rightarrow \\ \Rightarrow \end{array} \right\}$ Mme HAMMER (partie française)
- 1 CM1/CM2 $\Rightarrow 11 + 18 = 29$ $\left. \begin{array}{l} \Rightarrow \\ \Rightarrow \end{array} \right\}$ M. GLASENER (partie allemande)

3 classes monolingues

Mmes DEGENEVE, CORRIVAUD (75%), KIMMEL + enseignant encore non nommés pour les compléments

- 1 GS/CP : $12 + 15 = 27$ \Rightarrow Mme KIMMEL
- 1 CE1/CE2 : $10 + 11 = 21$ \Rightarrow Mme DEGENEVE + un enseignant pour la décharge
- 1 CM1/CM2 : $10 + 13 = 23$ \Rightarrow Mme CORRIVAUD + un nouvel enseignant

*Départ et arrivée d'enseignants

Mmes STEINMETZ Laëtitia, LETT Johanna et KOEHLER Vanessa quitteront notre école à la fin de l'année scolaire.

Mme KIMMEL Mélanie rejoindra l'équipe et sera en charge de la classe de GS/CP.

*Rentrée scolaire pour les élèves : lundi 2 septembre 2024

La directrice remercie l'ensemble des membres du Conseil d'école d'avoir bien voulu assister à cette séance qui est clôturée à 18h40, et les invite au verre de l'amitié.

La directrice :
DEGENEVE Frédérique

La secrétaire de séance :
HAMMER Laurence